

赤い靴通信 337号

発行：赤い靴記念文化事業団
 〒231-0023 横浜市中区山下町1番地 シルクセンター
 TEL 045-641-3066 FAX 045-641-1881
<http://www.akaiikutsu.net> mail:akaiikutsu@cameo.plala.or.jp

先月の赤い靴通信に乃木希典大将の事を書きましたが、「この名前が読めました、まれすけですね」と連絡を頂きました。朝の連続ドラマ「希」（まれ）で解ったと言います。希はやがて横浜へ来てパーティシエ（洋菓子職人）の道を歩むことになるのです。先日NHKから電話で、「赤い靴はいた女の子のところで撮影があるので像は写してよろしいですか」と言われたので、「どうぞどうぞ」と申し上げました。文化振興課からも、このドラマで横浜をもつと知つて欲しいので特別なパンフレットを作ると言つておりました。

NHKの23日の「あさイチ」という番組で事業団の「ザ・シワクチャーズ横浜」のレッスン風景を放映したいというので撮影を待つていたのですが、少し延びるということでした。その日は横浜西洋館とか、もののはじめに焦点が当たつてしまして残念でしたが、そのうちにとことく期待しているのです。そして、赤い靴ジュニアコラスも出演するドキュメンタリー映画「ヘンリの赤い靴」も六月から夏にかけていよいよ封切りになりますと監督から連絡がありました、楽しみですね。

さて、天皇陛下と皇后陛下がパラオに行かれました。私にとってパラオは特別なところです。第1回世界大戦でドイツが負けたのを機に、連合国側であった日本は南洋群島一体を委任統治として国連から委託され、現地人は直ちに日本人として扱われ日本教育を受けることになつたのです。しかし太平洋戦争で日本が負けるとアメリカが管理することになりました。数奇の運命にさらされた住民たちは、日本時代に大きな成長を遂げたのです。生活も、文化も、食事情もすっかり変わりました。日本の統治力が良かつたのを除き、住民たちは今でも日本びいきです。そのパラオが共和国として独立を目指す1980年代、私の友人の弁護士から「大変なこと頼まれたんだよ」と電話がありました。パラオ独立に当つて『憲法の草案』を作つて欲しいと言われた、近くローマンという上院議員が来るから一緒に食事をしようというのです。「僕が一緒でも何も役に立たないから」というと「君はアイデアマンだから、あの国の独立に力を貸してあげてくれよ」と大それたことをいうのです。翌週ローマン議員にお会いすると、「是非力を貸してほしい、飛行場の整備から教育まで、パラオの長老は日本時代を懐かしんでいるし、日本に頼みたい」と言つたのです。

ローマン上院議員は「ぜひ私の国に来てみてください」というので、弁護士の友人と共に行きました。飛行機から見たパラオは見たこともない綺麗なブルーの海。そこに浮かぶ大小の島々。400も島があるそうです、正に楽園です。美しい熱帯魚が見えるほど水が澄んでいます。新鮮な魚も豊富です。

大統領は日本に行つていて、厚生大臣のミノル・ウエキさん（後に駐日パラオ大使になつた方）と4人で日本料理屋に入りてんぶらをご馳走になりました。ウエキさんは九州大学の医学部出身のお医者です。ありがたいことに当時の一定年齢以上の人には、日本語教育を受けているので日本語が通じるのです。翌朝スープに行きますと、インスタントラーメン、うどん、納豆、豆腐、お米も「こしあり」が人気でまさに日本と変わりないのでした。

そこで会つたおばあちゃんから「日本から来なさいましたか、未だお国はお寒いでございましょ。こちらは寒さ知らずですよ」となにか昔聞いた敬語の言葉で話しかれられ戸惑いました。名前を伺うと「ハナコ・イグレシャス」と

よこはまマリンコンサート7/18(土)MM大ホール
 第2部オペラ「春香」ダイジェスト
 <出演>柳澤涼子・君島広昭・ジョン・ハオ
 横浜☆男声合唱団

←こどもの日コンサートレッスン「ようかい体操第一」
 ←ミュージカル「空飛ぶ赤い靴」レッスン

「こどもの日コンサート」 5月5日(祝)
 横浜みなとみらい大ホール 赤隊出演
 1回 13:00~0歳 小学生 1000円 中以上 2500円
 2回 15:30~小学生 1000円 中以上 2500円



今後のスケジュール

5/5(祝) こどもの日コンサート 横浜みなとみらいホール 赤い靴ジュニアコラス 赤隊
6/3(水) サルビアホール 湘南ローゼス コンサート
6/21(日) 中区童謡の会 横浜開港記念会館
6/27(土) 関内大ホール 中区ダンスフェスティバル
7/12(日) 2時開演 第28回あかいくつ定期演奏会 金沢産業振興センターホール
7/18(土) 午後2時予定 スパークリング・トワイライト 赤い靴ジュニアコラス赤・青隊 テンダーフット出演・山下公園
7/21(火) 第11回ICMアジア大洋会議 イタコチャ外席 赤い靴ジュニアコラス出演
7/25(土) 26(日) 横浜市民こどもミュージカル 関内小ホール 「空飛ぶ赤い靴」
9/23(祝) 横浜文化体育館 横浜市歌 斉唱 国際ジュニア体操競技大会

いい、殆どの高齢の方は日本名を持っており、苗字も変えた人もいたと言います。「カトウサン」という方もいますが、サン迄何故かつけてしまったのでしょ。花子さんは「ハナカツオ」を作る会社にお父さんが勤めていて、その会社ではPRのため男の子が生まれたら「カツオ」女の子であつたら「ハナ」か「ハナコ」と付けさせたというので、学校でもカツオ、ハナコが多かつたと言つていました。戦争中の人口は軍人を除いて4万人弱、私が行つたときは1万4千人（今は2万人弱）で国家を作るというのです。

私たちには何もできないので島の実力者たちを集めて、パラオにライオンズクラブを作ることにしました。そのグループが日本のクラブと連携することを願つてのことです。これが日本のクラブにセンセーションを起こしました。他の国に作るのは初めてのことで、会長をしていた私はがぜん忙しくなりました。私のこどもの頃、少年俱楽部と言う雑誌があつて、南洋で活躍する「冒險ダン吉」という漫画が連載されて毎月ワクワクして読んだのですが、「甦る冒険ダン吉」というタイトルで活動を展開させました。

さて、5月5日(祝)はこどもの日コンサート。今年の横浜はダンス年なのでダンスをテーマにした曲が多く、今、新3年生と赤隊は猛練習中です。さて、6月3日(水)には鶴見のサルビアホールで「湘南ローゼス」のコンサートがあります。シニアながら原語で歌つたり、難しい歌に挑戦してきました。6月27日(土)は関内ホールで事業団主催の「中区ダンスフェスティバル」洋舞の流入口中区で伝統を築きつづります。タップダンスが出演します。また、中区のマスコット「スティングギー」の歌が、事業団主導で完成し当日ダンスと共にお披露目です。名前は「ビバ！スティングギー」です。

7月12日(日)は「第28期あかいくつ定期演奏会」。金沢の産業振興センターのホールで午前中リハーサル、午後2時公演です。コラス全団員出演。7月18日(土)昨年に続いて「スパークリング・トワイライト2015」が山下公園で行われ、ATF・青隊・赤隊が出演します。

7月21日(火)タ・インター・コンチネンタルホテルで「助産師アジア太平洋会議」が行われ、ボルルームで開催。この国際会議に赤隊が出演します。7月25日(土)26日(日)関内小ホールで横浜市民こどもミュージカル「空飛ぶ赤い靴」が行われ、40人の出演者が観客を楽しめます。

2015・4・29 団長 松永 春